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Öffentlicher Teil der Niederschrift 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung 
des Gemeinderates der Ortsgemeinde Bärweiler  

vom 29.11.2022 
 
Sitzungsort: im Dorfgemeinschaftshaus Bärweiler, Hauptstraße 45, 55606 Bärweiler 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 23:10 Uhr 

 
 
Anwesend: Anwesend: Es fehlen: 

Vorsitz: 
Schmell, Helmut 
 
Mitglieder: 
Kuhse, Rainer 
Gehm, Hans 
Maurer, Jürgen 
Hofmann, Isolde 
Neig, Thomas (ab Mitte TOP 2)  
Teschner, Iris 
 
 
Teilnehmer ohne 
Stimmrecht: 
 

Schriftführung: 
Germann, Birgit 
 
 
Verwaltung: 
 
Presse: 
 
Zuhörer/Gäste: 
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Tagesordnung: 

- öffentlich - 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Beratung und Beschluss zur Teilnahme am Förderprogramm  

"Klimaangepasstes Waldmanagement" 
Vorlagen-Nr. 2022Bärwei024 
 

3. Annahme von Spenden gem. § 94 Absatz 3 GemO 
Hier: Spende für Haus am Dorfplatz 
Vorlagen-Nr. 2022Bärwei022 
 

4. Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO 
hier: Spende für Kinderspielplatz 
Vorlagen-Nr. 2022Bärwei023 
 

5. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag auf Einebnung ei-
ner Grabstätte 
 

6. Sachstand: NBG "Pfuhlbrück" 
 

7. Sachstand: "Haus am Dorfplatz" 
 

8. Sachstand: Glasfaserausbau durch die UGG 
 

9. Mitteilungen und Anfragen 
 

9.1 Sachstand Straßenbeleuchtung 
 

9.2 Bepflanzung Denkmal 
 

9.3 Waldbegehung 
 

9.4 Nutzung des Blauen Flitzers 
 

9.5 Nachtragshaushalt 2023 
 

9.6 Ergebnis der Spielplatzprüfung 2023 
 

9.7 Weihnachtslieder am 24.12.2022 
 

9.8 Neujahrsempfang 
 

9.9 Information 
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Zur heutigen öffentlichen Sitzung des Gemeinderates der Ortsgemeinde Bärweiler war 
mit Schreiben vom 18.11.2022 unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und frist-
gerecht eingeladen worden. Die Veröffentlichung erfolgte im Mitteilungsblatt Nr. 
47/2022 vom 24.11.2022. 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Wegen Eilbedürftigkeit beantragt der Vorsitzende die Ergänzung der Tagesordnung 
des öffentlichen Teils um den TOP „Beratung und Beschluss zur Teilnahme am För-
derprogramm Klimaangepasstes Waldmanagement“ mit Beratung als TOP 2 und ent-
sprechender Verschiebung der nachfolgenden Punkte. 
 
Abstimmung: einstimmig Ja 
 
Sodann wird Folgendes beraten und beschlossen: 
 
 
- Öffentlicher Teil - 
 

 
Tagesordnungspunkt 1 
Einwohnerfragestunde 
 
Keine Fragen 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 2 
Beratung und Beschluss zur Teilnahme am Förderprogramm  
"Klimaangepasstes Waldmanagement" 
 
Am 12.11.2022 wurde das Förderprogramm des Bundes gestartet. Dieses Förderpro-
gramm ist von großer Bedeutung, da ein Einstieg in die Honorierung der Ökosystem-
leistung des Waldes erfolgt.  
 
Je nach Standort- und Strukturfläche kann eine Regelförderung von bis zu 100 Euro 
pro Hektar und Jahr bewilligt werden.  
 
Ziel ist es, die Wälder mit ihrem wertvollen Kohlenstoffspeicher zu erhalten, nachhaltig 
und naturnah zu bewirtschaften und an die Folgen des Klimawandels stärker anzupas-
sen. Dabei ist für die Resilienz der Wälder und ihrer Klimaschutzleistung als Grundvo-
raussetzung auch ihre Biodiversität zu erhöhen. Ebenso dazu gehören auch die Pla-
nung und die Vorbereitung des klimaangepassten Waldmanagements. 
 
Voraussetzung ist, dass alle waldbesitzenden Gemeinden bereit sind, ihre Waldbewirt-
schaftung an den Förderkriterien auszurichten (siehe Anlage). 
 
Mit der Inanspruchnahme des Förderprogramms verpflichtet sich die Gemeinde be-
stimmte Vorgaben bei der Waldbewirtschaftung einzuhalten und dies über einen Zeit-
raum von 10 oder 20 Jahren.  
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Demgemäß sind in der Zukunft der Entscheidungsrahmen und die Gestaltungsspiel-
räume bei der jährlichen Wirtschaftsplanung für den Gemeindewald gemäß § 29 
LWaldG eingeschränkt. 
 
Beschluss: 
Der Ortsgemeinderat Bärweiler beschließt an dem Förderprogramm „Klimaangepass-
tes Waldmanagement“ teilzunehmen. Die dazugehörende Antragstellung erfolgt durch 
die Verbandsgemeindeverwaltung Nahe Glan. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 1 Enthaltung 
   

 
 
Tagesordnungspunkt 3 
Annahme von Spenden gem. § 94 Absatz 3 GemO 
Hier: Spende für Haus am Dorfplatz 
 
Für o.a. Verwendungszweck wurde eine Spende in Höhe von 300,00 Euro von Herrn 
Helmut Schmell vereinnahmt. Zwischen dem Empfänger und dem Spender besteht 
kein besonderes Beziehungsverhältnis. 
 
Beschluss: 
Der Ortsgemeinderat ist mit der Annahme der Spende für o.a. Verwendungszweck 
einverstanden. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Enthaltungen 
   

 
 
Tagesordnungspunkt 4 
Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO 
hier: Spende für Kinderspielplatz 
 
Für o.a. Verwendungszweck wurde eine Spende in Höhe von 320,00 Euro vom Singkreis 
Bärweiler vereinnahmt. Zwischen dem Empfänger und dem Spender besteht kein beson-
deres Beziehungsverhältnis. 
 
Beschluss: 
Der Ortsgemeinderat ist mit der Annahme der Spende für o.a. Verwendungszweck einver-
standen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Enthaltungen 
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Tagesordnungspunkt 5 
Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag auf Einebnung einer Grab-
stätte 
 
Frau Schimm hat einen Antrag auf Einebnung der Grabstätte der Eheleute Zikanowski 
gestellt. Die Ruhezeit der Grabstätte beträgt 40 Jahre, die letzte Beisetzung erfolgte 
im Jahr 2010. Nach Beratung wird einvernehmlich beschlossen, dem Antrag nicht 
stattzugeben. Einer Einebnung soll wie in der Vergangenheit frühestens nach Ablauf 
von mindestens der Hälfte der Ruhezeit stattgegeben werden.  
 
Der Vorsitzende informiert, dass die Einebnung einer Grabstätte vor Ablauf der Ruhe-
zeit ohne Beantragung bei der Ortsgemeinde Bärweiler erfolgte. Die Ruhezeit dieser 
Grabstätte beträgt 40 Jahre und wäre in 3 Jahren abgelaufen gewesen. 
 
Der Vorsitzende informiert, dass einige Grabstätten in dem in der Friedhofssatzung 
geregelten 6-Monats-Zeitraum noch nicht hergerichtet wurden. Die VG Nahe-Glan wird 
die Angehörigen anschreiben und auf ihre Verpflichtung hinweisen. 
 
Ohne Abstimmung 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 6 
Sachstand: NBG "Pfuhlbrück" 
 
Die Abnahme der Baumaßnahme ist erfolgt. Es gab keine gravierenden Beanstandun-
gen. Die festgestellten Mängel (Nachbesserungen an Querrinne und Undichtigkeiten 
in 2 Schächten) werden behoben. 
 
Die Abschlussvermessung fand heute statt und die Grenzpunkte wurden gesetzt. 
 
Bezüglich Standort und Entschädigungszahlungen für den A-Mast klärt der Vorsit-
zende noch offene Fragen ab und informiert den Gemeinderat anschließend darüber. 
 
Bis Jahresende erwartet der Vorsitzende, dass alle Rechnungen vorliegen und die 
Kosten dann insgesamt feststehen. Danach soll dann ein Werbebanner erstellt und 
aufgehängt werden. 
 
 

 

 
 
Tagesordnungspunkt 7 
Sachstand: "Haus am Dorfplatz" 
 
Der Innenausbau ist abgeschlossen. Mit den Arbeiten im Außenbereich wird am kom-
menden Samstag begonnen. 
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Tagesordnungspunkt 8 
Sachstand: Glasfaserausbau durch die UGG 
 
Den Ratsmitgliedern liegt hierzu die Mail der VG Nahe-Glan vom 16.11.2022 vor, die 
an alle betroffenen  Ortsgemeinden gegangen ist. Das Thema wird erörtert, u .a. auch 
für welche Gebäude Anschlussbedarf seitens der Gemeinde besteht. 
 
Nachfolgende Fragen aus der Ratsrunde wird der Vorsitzende klären: 
 Wie sieht der mit UGG abzuschließende Leistungsvertrag aus, welche vertragli-

chen Bindungen geht die Gemeinde dadurch ein? 

 Welche Informationen liegen zu den Spezialkonditionen vor, gibt es konkrete Kos-

tenangaben?  
  

 

 
 
Tagesordnungspunkt 9 
Mitteilungen und Anfragen 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.1 
Sachstand Straßenbeleuchtung 
 
Der Vorsitzende hat die Informationen, die er zum Thema „Einsparung in der Straßen-
beleuchtung“ von der VG erhalten hat, an die Ratsmitglieder weitergegeben. 
 
Aus Sicht des Gemeinderates sind - bis auf wenige Laternen am Dorfplatz - alle Ein-
sparmöglichkeiten schon umgesetzt. Wegen der Umstellung der Dorfplatzleuchten 
wird der Vorsitzende Fördermöglichkeiten mit der VG abstimmen. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.2 
Bepflanzung Denkmal 
 
Im Rahmen eines Arbeitseinsatzes im Januar oder Februar des nächsten Jahres soll 
die Hecke zurückgeschnitten werden. Außerdem ist ein Neugestaltung von 2 Beeten 
wegen starker Verwurzelung notwendig. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.3 
Waldbegehung 
 
Im Januar 2023 ist eine Waldbegehung mit dem zuständigen Förster Herrn Gesse ge-
plant. 
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Tagesordnungspunkt 9.4 
Nutzung des Blauen Flitzers 
 
Der Vorsitzende informiert über die aktuelle Nutzung und schlägt vor, die Nutzungs-
möglichkeit in den Wintermonaten aus Energiespargründen auf das Wochenende oder 
eine Mindestnutzerzahl einzuschränken. 
 
Nach Erörterung in der Ratsrunde einigt man sich darauf, dass der Blaue Flitzer aus 
Energiespargründen von Dezember bis März grundsätzlich geschlossen bleiben soll, 
eine Nutzung durch eine Gruppe ab mindestens 5 Personen aber ermöglicht werden 
soll. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.5 
Nachtragshaushalt 2023 
 
Ein Nachtragshaushalt für 2023 wird voraussichtlich notwendig wegen einer geplan-
ten Kanalsanierung der VG-Werke. Der Gemeindeanteil hierfür beträgt ca. 7.000 €.  
 
Weitere Vorschläge, die dann im Nachtragshaushalt berücksichtigt werden sollen: 
 Neuanstrich der öffentlichen Gebäude (z. B.  Wetterseite Bürgerhaus, Leichen-

halle, Pergola am Dorfplatz) 
 Kosten für Spielplatzreparaturen/-gestaltung 
 Verlegung Abfluss Leichenhalle 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.6 
Ergebnis der Spielplatzprüfung 2023 
 
Die Prüfung der beiden Spielplätze fand am 17.10.2022 statt. Die Prüfberichte liegen 
den Ratsmitgliedern vor und werden erörtert. Akut notwendigen Maßnahmen wurden 
schon umgesetzt, die beiden Spielplatztürme sind gesperrt. Die weiteren Beanstan-
dungen sollen im kommenden Frühjahr behoben werden. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.7 
Weihnachtslieder am 24.12.2022 
 
Das jährliche Veranstaltung mit dem Lauschieder Blasorchester soll am Bürgerhaus 
stattfinden, sofern der Dorfplatz wegen der geplanten Außenbauarbeiten nicht dafür 
genutzt werden kann. 
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Tagesordnungspunkt 9.8 
Neujahrsempfang 
 
Der Gemeinderat plant für 2023 nochmal einen Neujahrsempfang für alle Bürgerinnen 
und Bürger. Die Veranstaltung soll an einem Sonntagvormittag stattfinden. Wegen Ter-
minfestlegung und Organisation stimmt sich der Rat intern noch ab. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 9.9 
Information 
 
Anlässlich der Begehung für das Hochwasserschutzkonzept wurde festgestellt, dass 
in der Hauptstraße und der Meisenheimer Straße an den Sandfängen aus Unfall-
schutzgründen noch Gitter anzubringen sind. 
 
 
 
 
Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
Der Vorsitzende: Schriftführerin: 
  

Helmut Schmell Birgit Germann 
  
 


	Protokoll (öffentlich)

